
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 25 janvier 2007, à 20h, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-
Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Antoine-Girouard Renée Asselin 
 Arc-en-Ciel Julie Morin  
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 

de l’Amitié Chantal Dubord 
 de l’Envolée Louise Godin 
 de la Chanterelle France Gaudette  
 de la Passerelle Serge Gélinas  

de la Source Christian Fillion 
 De Montarville Carole Vigneault 
 De Salaberry Chantal Allinger 
 Du Grand-Chêne Laurent Martin  

Du Tourne-Vent Laurent Matte 
 Jolivent Isabel Godard 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 Les Jeunes Découvreurs Gilles Garceau 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Marie-Victorin Nathalie Thibodeau 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 Saint-Denis Éric Morel 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
 Représentante Comité EHDAA Martine Hubert-Meyer 
  
ASSISTE ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : monsieur  
 
École  Du Tourne-Vent Bruno Bourgeois 
   
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Albert-Schweitzer Charles Gaudreau 
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 De La Broquerie Jacques Marois 
 de la Roselière Kathleen Michaud 
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 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 
 de la Mosaïque Daniel Major 
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 
 du Carrousel Annie Blanchette 

Du Moulin Jocelyn Ducharme 
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 
 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Rucher Mario Ledoux 
 Le Tournesol Michel Demers 
 les Marguerite Isabelle Bérubé 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Mgr-Gilles-Gervais Bernadette Jacquaz 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Sainte-Marie Anne-Marie L’Espérance 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire De Mortagne Louis Cogné 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
 Centre des services alternatifs - 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite une bonne année à tous les membres. Il 
remercie tous les parents pour leur implication au comité de parents. Monsieur Lefebvre souhaite à 
tous une belle rencontre où tout le monde aura l’occasion de discuter. 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. Il y a une erreur au point 12 : on devrait 
lire 22h25 au lieu de 21h25. 
 
Résolution no CP 038-01-07 

Il est proposé par monsieur Laurent Matte, appuyé par madame Nathalie Langevin, d’adopter 
l’ordre du jour suivant, tel que modifié : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 23 NOVEMBRE 2006  
3.2 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 23 NOVEMBRE 2006 EN AJOURNEMENT 
3.3 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 14 DÉCEMBRE 2006 
3.4 SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 

4. PAROLE AU PUBLIC 
5. MOT DU PRÉSIDENT 
6. DISCUSSION : PARTICIPATION DES PARENTS EN SOUS-GROUPES 
7. PLÉNIÈRE   
8. PAROLE AUX MEMBRES 
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9. TRÉSORERIE 
10. RAPPORT  DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

10.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
10.3 ACPM 
10.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

11. AUTRES SUJETS 
12. PAROLE AU PUBLIC 
13. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 23 novembre 2006 
 
Résolution no CP 039-01-07 

Il est proposé par monsieur Christian Fillion, appuyé par monsieur François Lefebvre, d’adopter le 
procès-verbal du 23 novembre 2006. 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.2 Procès-verbal de la réunion du 23 novembre 2006 en ajournement 
 
Résolution no CP 040-01-07 

Il est proposé par madame Chantal Dubord, appuyée par madame Véronique Bourgne, d’adopter 
le procès-verbal du 23 novembre 2006 en ajournement. 

 
 Adopté à l’unanimité. 
 

3.3 Procès-verbal de la réunion du 14 décembre 2006  
 
Madame Carole Vigneault demande qu’au point 6.1 la différence soit faite entre le rapport des 
parents-commissaires et la parole aux membres. 
 
Résolution no CP 041-01-07 

Il est proposé par madame Carole Vigneault, appuyée par madame Diane Miron, d’adopter le 
procès-verbal du 14 décembre 2006. 

 
Adopté à l’unanimité. 
 
3.4 Suivi aux procès-verbaux  
 
Suite à une question d’un membre, monsieur Serge Lefebvre explique que la commission scolaire n’a 
pas de politique environnementale comme telle, mais qu’elle valorise le respect de l’environnement par 
diverses mesures telles que diminuer l’utilisation de papier en améliorant le portail, encourager  les 
écoles à avoir une orientation verte, introduire un programme de bi-énergie, etc. Plusieurs écoles du 
territoire ont reçu des prix pour des initiatives vertes. 
 
Monsieur Lefebvre informe les membres que la législation entourant la tenue de salons du livre sera 
envoyée à tous lors du prochain envoi. Et il annonce aux membres qu’un guide pour lire le budget sera 
préparé par la commission scolaire pour le mois de mai  et que tous les budgets des écoles de la 
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commission scolaire seront uniformisés. En ce qui concerne la sécurité dans les écoles, la commission 
scolaire va donner une formation à toutes le directions d’école. De telles mesures demandent 
également la collaboration des parents dans chaque école. 
 
Madame Diane Miron explique aux membres que la nouvelle direction de la commission scolaire est en 
plein processus de restructuration et qu’il y a une volonté de changer plusieurs pratiques. 
 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Monsieur Bruno Bourgeois explique aux membres du comité de parents que malgré le fait que la 
deuxième hypothèse de répartition soit plus acceptable que la première, lui et plusieurs parents 
vont demander à la commission scolaire de reporter leur décision à l’année prochaine pour 
permettre un meilleur processus de consultation. Quelques membres réagissent aux propos de 
monsieur Bourgeois. 

5. MOT DU PRÉSIDENT 

Monsieur Serge Lefebvre rappelle la demande de la FCPQ pour un ombudsman de l’élève. Des 
membres s’informent de la façon on peut faire part d’un appui au projet, qui en est au stade de la 
réflexion. Madame Miron propose de le faire par des courriels envoyés à la FCPQ.  

Monsieur Lefebvre invite les membres à visiter le site Internet “parent et fier de l’être » et qui propose 
une réflexion sur l’environnement dans le cadre de la semaine québécoise de la famille. Il informe 
également les membres d’une campagne pour favoriser la réussite scolaire par Réussite Montérégie. 

Monsieur Lefebvre informe les membres que le programme du colloque du 24 mars est presque prêt. 
Le thème est « La réussite c’est aussi notre affaire ». Le comité organisateur a besoin de bénévoles : 

• Pour l’accueil des participants le 24 mars, dès 7h30 

• Pour envoyer des communiqués publicitaires dans les médias 

• Pour solliciter les gens du milieu à faire une contribution financière 

Le coût du colloque sera le coût du repas, soit entre $7 et $10. Il y aura un service de garde qui 
coûtera $7 par enfant.  Il n’y aura pas de conférence midi, ce sera plutôt un spectacle présenté pas les 
élèves de la commission scolaire. 
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6. DISCUSSION : PARTICIPATION DES PARENTS EN SOUS-GROUPES 

Monsieur Serge Lefebvre invite les parents à se regrouper selon leur secteur pour pouvoir discuter 
de deux points : d’abord, quelles sont les difficultés rencontrées par les membres dans les conseils 
d’établissement et des suggestions pour améliorer son fonctionnement et la participation des 
parents, puis monsieur Lefebvre demande à tous de réfléchir sur une question qu’on aimerait poser 
à la commission scolaire au sujet de implantation du renouveau pédagogique dans les écoles de la 
commission scolaire des Patriotes. 

7. PLÉNIÈRE 

Monsieur Serge Lefebvre demande à chaque représentant de secteur de donner une question qui 
pourrait être posée au sujet du renouveau pédagogique. 

Le secteur blanc (secondaire) voudrait savoir que fera la commission scolaire avec les élèves non 
scolarisables. Le secteur rose voudrait savoir si les enseignants ont les bons outils, s’ils sont à l’aise 
avec ces derniers et l’impact que ceci a sur la réussite des élèves. Le secteur bleu aimerait avoir un 
langage plus accessible, une vulgarisation des termes. Et le secteur vert trouve que l’évaluation laisse 
beaucoup de place à l’interprétation et aimerait avoir de meilleurs outils de communication. 

En ce qui concerne le colloque, lors de la plénière, les personnes suivantes s’offrent comme 
bénévoles : 

Sollicitation financière : Louise Godin et Serge Gélinas. 

Communication : Jean-Marc Despots, Nathalie Thibodeau et Annie Pettersen 

Accueil : Véronique Bourgne, Louise Godin, Isabel Godard, Nathalie Thibodeau, Annie Pettersen, 
Christian Fillion et Lina Gaudet. 

Plusieurs membres font des suggestions pour l’organisation technique du colloque. 

8. PAROLE AUX MEMBRES 

Monsieur Laurent Matte donne aux membres la position de l’école Tourne-Vent au sujet du plan de 
répartition de la ville de Ste-Julie et souligne que toutes les informations sont disponibles sur le site 
Internet de l’école. Monsieur Matte partage sa fierté au sujet de la création d’une nouvelle coopérative 
pour la gestion du service alimentaire de l’école du Tourne-Vent. Monsieur Matte informe aussi les 
membres de l’existence de groupes d’échange sur le site Internet du MELS pour les membres de 
conseil d’établissement. Il invite tous les membres à y participer. 

Madame Nathalie Langevin aimerait avoir des documents pour aider les écoles qui voudraient démarrer 
une fondation. 

Monsieur Christian Fillion aimerait avoir un lieu d’échanges tel qu’un site Internet pour trouver des idées 
et des trucs. Plusieurs membres déplorent la peu de visibilité du comité de parents sur Internet, 
particulièrement sur le site de la commission scolaire. Madame Renée Asselin suggère de demander  à 
des étudiants du CÉGEP (ou autre) de créer un site Internet pour le comité de parents. 

Monsieur Serge Gélinas veut savoir si les élèves ont le droit de manger des collations dans les services 
de garde. 
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Madame Chantal Allinger demande de quelle façon elle peut donner son appui à l’idée d’un 
ombudsman de l’élève. Madame Miron suggère d’envoyer des lettres d’appui à la FCPQ. 

Monsieur Éric Morel veut savoir si des écoles de la commission scolaire utilisent le club des petits 
déjeuners. 

9. TRÉSORERIE 

Monsieur Martin Trépanier demande aux membres de remplir leurs demandes de remboursement et de 
les lui remettre. Il suggère de les remplir 3 fois par année, soit en décembre, en mars et en juin. 

10. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

10.1 PARENTS-COMMISSAIRES 

Il n’y a pas eu de rencontres. 

10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 

Madame Martine Hubert-Meyer informe les membres que le comité consultatif EHDAA a adopté une 
résolution au sujet des critères d’inscription. Elle informe aussi les membres que madame Latulippe leur 
a présenté le budget. 

10.3 ACPM 

Monsieur Jean-Marc Despots informe les membres que l’exécutif de l’ACPM s’est réuni et qu’il est 
proposé de simplifier le plan d’Action. Il informe les membres que suite à la résolution adoptée par le 
comité de parents, d’autres commissions scolaires se questionnent sur le rôle que l’ACPM doit jouer. 

10.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

Il n’y a pas eu de rencontres. 

11. AUTRES SUJETS 

Pas d’intervention. 

12. PAROLE AU PUBLIC 

Pas d’intervention. 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Résolution no CP 042-01-07 
 
Monsieur Laurent Matte, appuyé par madame Nathalie Langevin propose de lever la séance du 
comité de parents. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Sur ce, la séance est levée, il est 22h45. 
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Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
Président         Secrétaire 


